

LA LENGUA CASTELLANA

Debemos enaltecer cuanto se refiere a la limpieza y esplendor de la lengua, de esta dulce lengua nuestra, que tiene tan antiguos blasones y ha merecido tan esforzados paladines! Pidió plaza para ella en el palenque medioeval el raposo desconocido que embocó la abronceada trompa épica en honor del Cid; la sentó Alfonso X en el tribunal de la justicia y en el sello de sabiduría, para que dictara leyes y sentencias que aún viven, no grabadas en bronce sino defendidas contra el tiempo por el grave hechizo de una lengua patriarcal; construyó con ella el Archipreste de Hita su humorístico laberinto de aventuras, cuentos y amos, por donde asoman, como en las cornisas de las catedrales góticas, monstruos risueños, emblemas de las fuerzas primarias de la naturaleza; la hizo subir Jorge Manrique como mansa espiral

de incienso desde los abismos del dolor humano hasta las serenas regiones de la esperanza en la inmortalidad; dióle toques de blandura italiana Garcilaso, y Fray Luis de León le hizo sentir la dulzura de la contemplación campestre y la música de las esferas; la bañaron los novelistas en las fuentes turbias pero vigorizantes de la vida popular, baño que la enriqueció de sales y agudeza y le dió cierto desganado picarezo, que contrasta con la cortesana elegancia de los políticos y moralistas, de un Guevara o un Saavedra; la pusieron místicos en la fragua del amor divino, y corrió en ríos de oro, que derrieron las piedras y consumieron los corazones; la envolvió Hurtado de Mendoza, Meló y Mariana en los paños reales y curiales de que habló Maquiavelo; la llevó al teatro Caldeón, y expresó en ella los sutiles conceptos teológicos de sus Autos sacramentales, "todos de oro y estrellas", según la expresión de Shelley; y Cervantes dilató sus dominios imperiales hasta hacerla capaz de

presentar el drama completo de la vida, en que el idealismo, representado por don Quijote, al embestir contra el espejo cuadrado de intereses y pasiones materiales, hace brotar una estrella de cada desgarradura que el hierro de su lanza abre en el hierro de su lanza del egoísmo y de la mentira, y el sentido común, cabalgando con Sancho Panza sobre el manso lomo de su pollino, asciende a las cumbres del ensueño y se transfigura al recibir el beso de fuego de la gloria.

Antonio Gómez Restrepo.

LA GALLINA Y LA ZORRA

Una zorra hambrienta entró en cierta ocasión a un gallinero en busca de algo con qué satisfacer su apetito. Mirando alrededor vió una hermosa gallina descansando encima de un palo, pero por mucho que hizo, no pudo echarle la zarpa. Finalmente, pensó con astucia que sería mejor hacerla bajar de aquella altura.

—Gallinita — le dijo—, me han dicho que estabas enferma y como te aprecio, he venido a ver cómo te encuentras. Baja para que te tome el pulso y te diré si vas mejor.

—Amiga mía—respondió la gallina—es cierto que no me encuentro bien, pero es más cierto aún que me enfermaría de muerte si me pusiese al alcance de tus dientes. Así, déjame tranquila aquí arriba.

La adulación es el último recurso de los necios.

EL ORIGEN DE LOS AEROPLANOS

El anhelo de remedar el vuelo de las aves por los hombres, data desde 800 y tantos años antes de Jesucristo, en que se comenzaron a hacer los primeros ensayos aeronautas, siendo el primer inventor de los globos, el chino Han Sin, que los empleó en el curso de operaciones militares; habiendo ejecutado también una ascensión en globo, para las fiestas de la coronación del emperador Fo-Kien, en Pekín.

Pero el que se considera el primer aviador fué Simón el Mago, 66 años después del nacimiento de Jesucristo en tiempo de Nerón, en Roma, según crónicas de aquella época, tomadas de libros antiguos como la siguiente:

"Una vez concedido permiso, el impío poseído del diablo, montó sobre el satánico aparato, descendiendo desde la tercera colina y recorrió un largo trecho como de unos veinte codos de la tierra, ilusionando al público con la magia del condenado. El obispo de la ciudad desarmó los poderes infernales con sus plegarias al Señor y consiguió que el impío cayera de su máquina y se rompiese el cráneo.

Después se hizo notable con sus experimentos en 1519 Leonardo de Vinci, quien estudió el vuelo de las aves, durante 16 años, construyendo por fin un aparato de madera y seda con articulaciones que le permitieron hacer un ascenso en el Castillo de Amboise, Francia, ante el Rey y su corte.

Después el veneciano Fausto Veranzio, hizo una exhibición práctica de aerodinámica, descendiendo de lo más alto del campanario de San Marcos en 1617.

John Wilkiss, Obispo de Inglaterra, fabricó una máquina impulsada por vapor, pero no logró dirigirla.

Los hermanos Esteban y José Montgolfier, en Francia, fueron los primeros que experimentaron el gas hidrógeno aprovechando su descubrimiento en

1738. Francisco Blanchard, fue el primer aeronauta que en medio de mil peligros y vicisitudes cruzó el Canal de la Mancha.

El primer aeroplano construído con motor fué el de Hiram Maxim, en 1895 imitándolo Ladgley.

A Lilienthal le cabe el merito de haber formado escuela y a sus discípulos: Pilcher, Channte, Herring, Ferber y los hermanos Wright, el de haber logrado darle estabilidad y dirección a los aeroplanos.

LA PRENSA

Hay que persuadirse de que hoy más que nunca necesitan los católicos ir al terreno de la prensa, ya que en él nos atacan los impíos haciendo que sus blasfemias y sus calumnias se repitan y perpetúen tantas veces cuantos miles de ejemplares tiran en sus publicaciones.

¡Ah, los mártires de la pluma! ¡Ah, los mártires de la suscripción! Antes derramaban la sangre: hoy se necesita efusión de tinta; las armas de los antiguos cruzados deben ser sustituidas por plumas, espadas, baluartes y muros de libros, revistas y periódicos. Derrámanos por todo el mundo la plegaria hecha artículo y hecha suscripción. La limosna del pan es buena, la limosna del consejo es mejor; que los templos tengan anexo un taller de imprenta. Yo prefiero un editorial a una casa de beneficencia; amo la escuela cristiana, pero amo más la escuela de las escuelas. El periodismo es una especie de sacerdocio.

P. FABO.

Al recibo de \$1.25 le enviaremos "La Voz de la Colonia" por un año.

ORIGEN DEL PADRINAZGO

Establéciose el padrinazgo en los primeros siglos del cristianismo. Al principio era de temer el engaño por parte de algunos que solicitaban ser bautizados. Para mayor seguridad se resolvió que a todo candidato (catécumeno) le presentase a recibir el bautismo un cristiano muy conocido, que pudiese, a modo de fiador, responder de la sinceridad, creencia y buenas costumbres del prosélito y se encargase de vigilarlo.

Lo mismo sucedió con las madrinas, respecto a las personas de su sexo.

Esta costumbre se la tuvo por útil para los pávulos.

Y, en efecto, padrino y madrina colaboran con los padres del párvulo en la cristiana educación de éste y los sustituyen cuando ellos mueren.

Los Puertos de Tuxpan y Nautla Están en Poder de los Rebeldes

VERACRUZ, Nov. 14 — Al conocerse las noticias de la muerte del general Arnulfo Gómez y algunos de sus compañeros, las autoridades navales hicieron una declaración oficial en el sentido de que los puertos de Nautla y Tuxpan serían abiertos nuevamente al tráfico, ya que, muerto el jefe del movimiento tendrían que ser abandonados por las fuerzas rebeldes de los habían capturado desde hace varias semanas.

No obstante este optimismo oficial que supone que la caída de Gómez significa la extirpación de la revuelta, se ha dado importancia extraordinaria a la declaración oficial que comprueba otras informaciones publicadas hace tiempo referentes a la toma de los importantes puertos que hemos mencionado.

Por lo demás, no se sabe hasta qué punto carezca de fundamento la versión oficial de que los puertos van a ser ocupados por los rebeldes, pues aun quedan en pie muchos otros jefes levantados y en consecuencia la pacificación de la región todavía no puede ser considerada como un hecho.

Usted se anunciará en este periódico, si se pone a considerar que llega a tres mil hogares de gente de habla española, semanalmente.

Los Templos Serán Destinados o Otros Usos en México

MEXICO, Nov. 14.—El Ejecutivo Federal ha dado a conocer por medio de la secretaría de Hacienda unos decretos sobre los cuales se ordena que varios templos ubicados en distintos lugares de la república, así como sus anexos, dejen de estar en lo sucesivo destinados al culto católico y pasen a otros usos.

La mayor parte de los templos mencionados serán destinados a bibliotecas y salones para conferencias populares.

El hecho, aunque nada tiene de particular dentro de régimen de despojos que impera en la república desde hace años, ha causado la consiguiente sorpresa e indignación, pues se considera enteramente arbitrario este procedimiento, ya que los templos han sido construídos con dinero del pueblo católico, y para fines exclusivamente religiosos.

No tiene ningún derecho el Estado de apoderarse de lo ajeno, ni de tal suerte robarlo a otros fines distintos.

Si el gobierno—dicen todos—tiene tanto empeño en abrir escuelas, bastaría con que dejase libertad para que existan los millares de escuelas que ha clausurado.

Suscribase Sin Pérdida de Tiempo a LA VOZ DE LA COLONIA

Wineman's

OXNARD, CALIFORNIA.



VENTA DE ABRIGOS EN NOVIEMBRE

Extraordinario surtido de abrigos, especialmente seleccionados para esta venta por

\$10.95

Abrigos Sport, de Terciopelo adornados con piel y forros de satén. Estilos de la estación. Surtido completo en colores de los más nuevos, y los últimos estilos. Invitamos a usted a inspeccionar este verdadero y completo surtido

LOGIA NUM. 165 DE LA



INVITACION:

Tenemos la alta honra de invitar a usted y a su apreciable familia, al acto Literario Musical que esta Sociedad ha organizado, para el SABADO 19 del actual con motivo de su presentación ante la Honorable Colonia Mexicana de este lugar, aprovechando la oportunidad para presentar algunos de nuestros Directores Supremos y nuestra Carta Patente.

SE VERIFICARA EN EL K. P. HALL, A LAS 7:30 P. M. Y A CONTINUACION SE OBSERVIARA UN GRAN BAILE A TODOS EN LA CASA DEL CONSOCIO PEDRO BLAS MANRIQUEZ

Como confiamos en vernos atendidos, le anticipamos nuestro sincero agradecimiento.

Manuel Castillo, Pte. — Benito Anaya, Srio. Carpintería, Noviembre de 1927

"La Voz de la Colonia" \$1.25 al Año!!

228 MAIN Tel. 436

Ya Tenemos a la Vista Bonitos Regalos de Navidad

Nosotros conocemos lo que necesita usted y lo hemos seleccionado cuidadosamente para su mejor provecho!!



ARTICULOS PARA SU NOVIA, PARA SU ESPOSA O SU FAMILIA, SIEMPRE LOS HAY A LA VISTA. SI ALGO NECESITA Y NO LO TENEMOS, LO ORDENAREMOS PARA USTED!!

SERVICIO Y BUEN TRATO ENCONTRARA AQUI!!

VARGAS & JIMENEZ

532 Oxnard Blvd. Oxnard, California 532 Oxnard Blvd.